



Pemex, difícil de rescatar

La iniciativa del Senado para otorgar más condonaciones a la insolvente Pemex, si es aprobada por los diputados ayudaría a la petrolera en casi tres mil millones de dólares, pero seguiría perdiendo dinero

18 de diciembre de 2020

La iniciativa del Senado para otorgar más condonaciones a la insolvente Petróleos Mexicanos (Pemex), si es aprobada por los diputados ayudaría a la petrolera en casi tres mil millones de dólares, pero seguiría perdiendo dinero, consideró la calificadora Fitch Ratings. En tanto, para el especialista Gonzalo Monroy, ni condonando el 100% de los impuestos a la empresa productiva del Estado será suficiente.

Aunque Pemex no pagará un solo peso de impuestos, no resuelve su situación. El problema no son los impuestos. Actualmente Pemex paga mucho menos que en 2016. No son los impuestos lo que está ahogando a la petrolera del Estado, es el mal plan de negocios”, comentó el director de la consultora especializada en energía GMEC, Gonzalo Monroy.

Datos de la petrolera lo confirman. En 2016, pagó impuestos y derechos por 103 mil 152 millones de pesos (a valor presente) y para 2020 se estima pagará 48 mil 600 millones, 53% menos en términos reales.

La semana pasada, el presidente de la Comisión de Energía del Senado, Armando Guadiana, informó que presentó una iniciativa que considera cuatro elementos para reducir una vez más el régimen fiscal de Pemex, la petrolera más endeudada del mundo.

Con una deuda de 2.48 billones de pesos, pagó intereses por más de 500 mil millones de pesos a septiembre, el senador propone reducir del 54% al 35% la tasa del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) para 2021.

En abril, autorizaron recortar el DUC del 65% a 58% y para 2021 a 54%. Esa medida, ya dejó un hueco en las arcas de la nación de 179 mil 173 millones de pesos.

Según Fitch, de autorizar la reducción del DUC, el “flujo de caja libre” seguirá siendo negativo, pero en lugar de los 13 mil millones será de 10 mil 200 millones de dólares.

Para Monroy, Pemex seguirá dependiendo de las millonarias transferencias del gobierno federal y por la crisis económica y sanitaria, México podría ser arrastrado a perder el grado de inversión.

Pemex debe de dejar de perder dinero. Se tiene que salir de todos los negocios que generan pérdidas cómo petroquímica o refinación”, además de que deben abrir otra vez la entrada a la inversión privada.

Publicado por Tomás de la Rosa